



## Zentralinstitut für Seelische Gesundheit

J5 · 68159 Mannheim

Telefon: 0621 1703-0

### Kontakt:

Referat Kommunikation und Medien  
Elke Wegner · Telefon: 0621 1703-1302

### Öffnungszeiten:

montags bis freitags von 9:00 Uhr bis 16:30 Uhr

## Wie Sie uns finden

### Öffentliche Verkehrsmittel

Straßenbahnlinien: 1, 3, 4, 5 und 7

(Haltestellen: Abendakademie und Marktplatz)



## Zur Wanderausstellung „so gesehen“

### Sehr geehrte Damen und Herren,

wir freuen uns, Ihnen erstmals die Wanderausstellung zum Landespsychiatrietag 2015 in Baden-Württemberg in Mannheim zu präsentieren. Unter dem Titel „so gesehen“ zeigt die Ausstellung 51 ausgewählte Bilder von Künstlerinnen und Künstlern mit Psychiatrie-Erfahrung.

Der Titel „so gesehen“ bezieht sich auf die Überzeugung der Veranstalter, das wir alle die Welt aus verschiedenen Perspektiven wahrnehmen.

In unterschiedlichen Techniken und einer Vielfalt an Bildsprachen gewähren uns die Bilder einen eindrucksvollen Einblick in das Innenleben und die Wahrnehmung der Umwelt der Künstler. Lassen wir uns als Betrachter darauf ein, das manchmal „offen“ Sichtbare und auch das erst zu Erschließende wahrzunehmen. So erschließt sich vielleicht für viele von Ihnen ein weiterer Weg zu Menschen mit psychischen Problemen.

In unserem neuen Gebäude in K3 kann die Ausstellung im für die Öffentlichkeit zugänglichen vierten Stockwerk von montags bis freitags von 9:00 Uhr bis 16:30 Uhr bis zum 25. Mai 2016 besichtigt werden.

Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Prof. Andreas Meyer-Lindenberg  
Vorstandsvorsitzender

Katrin Erk  
Kaufmännisch-administrativer  
Vorstand

Der Kunstwettbewerb „so gesehen“ ist eine gemeinsame Initiative der Veranstalter des Landespsychiatrietages (LPT) und geht auf den Vorschlag einer Psychiatrie-erfahrenen Künstlerin zurück. Anlässlich des Landespsychiatrietags 2015 wurde der Kunstpreis aufgrund der positiven Resonanz bereits zum dritten Mal ausgeschrieben. Insgesamt 450 Menschen aus Baden-Württemberg, die sich unter dem Ausschreibungstitel der Psychiatrie-Erfahrung wiederfanden, haben am Kunstwettbewerb teilgenommen. Aus den eingesandten Werken wurden 51 Bilder ausgewählt und 13 von ihnen prämiert. Vergeben wurden die Preise im Rahmen des LPT am 27. Juni 2015 in Stuttgart. Bis Ende Juni 2016 wird die Wanderausstellung in Städten in Baden-Württemberg gezeigt werden.

Der Landespsychiatrietag findet seit 2006 statt und ist die größte psychiatriepolitische Plattform in Baden-Württemberg. Ursprünglich geht er auf eine Initiative von Psychiatrie-Erfahrenen und von Angehörigen psychisch Kranker zurück. Sein Konzept steht für den Austausch zwischen Betroffenen, Angehörigen, engagierten Bürgern, professionell Tätigen und der Politik.

Veranstalter des LPT 2015 waren der Berufsverband Deutscher Nervenärzte e.V. Landesverband Württemberg-Baden-Nord, die Deutsche Gesellschaft für Soziale Psychiatrie e.V. Landesverband Baden-Württemberg, der Landesverband Baden-Württemberg der Angehörigen psychisch Kranker e.V., der Landesverband Gemeindepsychiatrie Baden-Württemberg e.V., der Landesverband Psychiatrie-Erfahrener Baden-Württemberg e. V., die Liga der freien Wohlfahrtspflege in Baden-Württemberg e.V., der Verein Baden-Württembergischer Krankenhauspsychiater e.V. sowie das Zentralinstitut für Seelische Gesundheit in Mannheim.